
なめかわ農業体験クラブ活動報告 （第７弾）

2009/11/28(土） 曇り  今年も残すところあと１ヶ月となりました。農業体験活動報告も第７弾となり子ども達がたくましく・・なった？
様子が見て撮れるかと思います・・・が皆さんはどう感じていますか・・・これからも我輩が思いつくまま記載
させて頂きますの是非懲りずに見ていただくことを切に期待します。・・・・
 昨今ＣＯ２の排出による地球温暖化が懸念されている。今年は暖冬で作物のねぎ、白菜が病気に
なっている・・・やはり地球に何か変化が起こっている。早急にＣＯ２削減対策を各国がしなければ・・・・
この美しい地球の未来がなくなる事は間違いない・・・人類の知恵で地球を救おう・・！
 さて、我農園も小松菜、ほうれん草の収穫が終わり次の作付け準備・・・玉葱の苗植えを実施・・・
子ども達に体験させたいが・・・難しいとの事で指導者で苗植え700本植え付け

                                       （玉葱苗植え付け）
                                      玉葱の苗は見ての通り繊細の為、移植時
                                     に最善の注意が要求される。
                                     失敗は許されないのである・・・700本移植
                                     あと、50本は子ども達に体験させる為、保留
                                     移植した苗は、越冬し来春５月ごろ収穫できる。
                                     
                                       （初体験の喜代美ちゃん談）
                                      一本一本植え付けていく地味な仕事ですね！
                                      これが一人でやってたら気が遠くなる
                                      農家の苦労が体験でき感激・・・！です。

2009/12/9（水） 晴れ  昨日、事務局のめぐみちゃんの両親から不足分の玉葱の苗（180本）とキャベツの苗（100本）を戴いた。
急遽、玉葱の植える場所とキャベツの苗植え場所（さつま芋収穫後空）の耕作、植え付けをした。

  キャベツ苗植え（来年、春キャベツとしてやわらかいょ）    スナックえんどう豆発芽（来春収穫）

2009/12/19（土） 晴れ  昨日、農園周辺を高安ｓ草刈機で綺麗に刈ったそうで土手の周辺かすがすがしい・・・畑には霜柱が・・・
さあ～やるぞ体験学習、今日は、ブロッコリー、白菜、大根、水菜、レタス、ほうれん草、ねぎの収穫体験
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 追記） ブロッコリ、白菜、ねぎ等立派に成長し大収穫でありました。また、近所の遠藤ｓから柚子を戴き
     ました（50個）。お母さん方に静江ｓ秘伝の柚子ジャムつくりを伝授し早速自宅で料理・・・・？
     美味く出来たかは・・・・？ ま～いいか 今度子ども達に聞いてみよう・・・子どもは正直だから・・・
     美味しい料理とは・・・新鮮な野菜とお母さんの料理の腕にかかっています常に勉強ですネ・・・

    たわわに生っている柚子の果実              柚子ジャム・柚子皮によるママレード・・？

2009/12/30（水） 晴れ  今年最後の野菜収穫である・・・毎年正月前は全ての野菜が値上がりする・・・広告ではねぎが高騰
正月用の野菜を収穫し少しでも新鮮な野菜をと・・・企画した。

 正月用野菜収穫： ねぎ、白菜、ほうれん草、レタス、大根、ﾌﾞﾛｯｺﾘ、水菜、菜花、野菜のｵﾝﾊﾟﾚｰﾄﾞである。
また、来春の収穫を目指しスナックえんどう豆の苗を移植した。４月には実がたわわになるだろう・・・！

 先日、このクラブ立ち上げのきっかけを作ってくださった前衆議院議員の藤野真紀子先生のプログを拝見
「仕分け人さま、民主党さまってエライんですネ・・・？！」（11/29 03:56:34） その中で子ども夢基金廃止に
ついでご指摘をしています。其の通りです・・・私も、子ども夢基金は必要だと声を大にして叫びます。
 是非皆さんも真紀子先生のプログを見てください・・・先生の次回選挙ご当選を心から祈願します。
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2010/1/1（金） 晴れ  

                             

  

 2010/1/1 6:55  撮影    雲間から初日の出（前回記載した金木場史跡地から）          

                  新春の陽光を浴びた我農園（2010/1/1 7:30 撮影）

（今年の豊富)
 時日の経過は早いものでクラブ活動も８ヶ月が過ぎてしまいました。次から次の作付け、収穫とバタバタ
して子ども達にはあまり理解出来なかったと思う・・・今年は本腰を入れて次の理念で食育教育をしたい。
 １．食物の連鎖を知る。  ２．土地を耕し大地を知る。  ３．種を蒔き食物の成長を知る。
 ４．天候と共存共栄し自然を知る。 ５．収穫の喜びを知る。 ６．食して、食の大切さを知る。
 ７．生きている事の喜びを知る。
 現在、外国からの輸入で多種多様な野菜が我々の食卓を飾っていますが、日本の自給率４０％の場合
何が食できて栄養は充分摂取できるのか・・！こうゆう事もしっかり教えていく事が大切であると思う。
また 今年は、日本人の主食である米づくりに挑戦してみたい・・・田植えから稲刈り収穫まで・・・計画中です。


